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心得体会是对一段经历、学习或思考的总结和感悟。通过记
录心得体会，我们可以更好地认识自己，借鉴他人的经验，
规划自己的未来，为社会的进步做出贡献。以下是我帮大家
整理的最新心得体会范文大全，希望能够帮助到大家，我们
一起来看一看吧。

参加幼儿园家长会的心得体会篇一

我女儿9月1日也成为一名小学生了，我也荣幸地成为一名小
学生家长，向大家来报到。（本想早一点来报到的，由于事
情较忙，来晚了）

女儿的学校，举办了第一次家长学校，请了一名小学二年级
的家长，和上海师范大学研究儿童心理的曹教授，给大家传
授经验。曹教授是一位慈祥的老奶奶，孙子现在上初中，孙
女幼儿园大班。

曹教授首先告诉爸爸妈妈的是，“再好的学校也代替不了家
长的责任，家是最温暖的港湾，爸爸妈妈是孩子最亲密的人，
爸爸妈妈的爱，是贯穿孩子一生发展的源泉”。这点让我很
有认同感。

同时，她还告诉大家，从幼儿园到小学，是孩子人生的重大
的转变，孩子将面临许多挑战，心理压力是非常巨大的。她
的孙子在开学的第一周，每天早上吃什么，吐什么，儿媳急
得要带儿子上医院。可是，到第二周，就好了，什么事没有
了，什么原因？心理压力。我女儿也上学一周了，第一天和
第二天，也几乎没有吃什么早饭，第四天，第五天，早餐才
正常。因为事先有了预防针，我也能处之泰然了。



小学一年级的老师，在孩子的心目中不是人，是“神”。我
以前还不明白，我女儿为什么那么怕老师，老师下课不让玩
出汗，女儿下课除了上厕所就不出去玩，我现在总算明白了。
曹教授的孙子也是。在小学时，有一次，一个字写出了，她
向孙子指出，孙子根本不相信，说，“老师教的，怎么会
错？”她找来字典，查给孙子看，谁知，孙子说，“奶奶啊，
奶奶，字典也会错的”。奶奶没有办法，第二天，找到了老
师，婉转的指出了老师的错误，由老师向孙子解释，老师不
小心把这个字写错了。孙子才承认。

她还谈到，年龄小的小朋友，特别是男孩，上小学，实际上
不占便宜。拿写字来说，6岁和7岁的小朋友的差别是很大的，
不是因为不认真或不努力，而是有些小孩的小肌肉还没有长
好，如果家长和老师都明白这件事还好，如果不明白，小孩
就会吃亏。我看狮狮也是这个原因，如果他们老师能够明白
这些就好了。

参加幼儿园家长会的心得体会篇二

我是同学的家长。11月28日在贵校参加了初中一年级入学以
来的第一次家长会。学校领导和班主任、任课教师都十分重
视。王校长详细介绍了十中建校以来历年的大事记，并介绍
了学校雄厚的师资力量以及优秀的教研团队。三位主课任课
教师也详细地向我们介绍了学生们在校的学习情景以及当前
我校的教育形势，使我深切的感受到对孩子教育的紧迫感。
初中一年级的学习成果以及行为习惯都将影响她今后的学习
和生活，所以，我认为在初一这段时间里，我们应当更加关
注孩子，使她们的初中学习和生活能有一个好的开端。

我们都明白对孩子的教育不仅仅是学校的.事，家长也负有不
可忽视的职责。经过这次家长会，不仅仅让我体会到了学校
和教师们对孩子的教育付出的汗水和心血，也意识到做为家
长从前对孩子的学习关心和重视不够，听了班主任郝教师的
讲话后，我更是茅塞顿开，受益匪浅。家长会后我认真总结



了以下几点：

一，小学基础差，小升初后的过渡期适应缓慢，偏科问题突
出。李晗菲同学因小学阶段基础较差，升入初中后成绩也不
梦想，异常是数学，因基础差，初中数学对她来说犹如听天
书，听课十分吃力，月考的成绩也很差。经过与她谈心，沟
通和鼓励她树立信心，从头再来，在教师和同学的帮忙下，
经过一个多月的努力，这次考试数学虽然仍然未能冲过及格
线，但已经有了小小的提高，对此，我充分肯定了她的学习
态度和付出的努力，并对她提出了进一步的要求，帮忙她确
定了新的目标，争取期末考试数学能冲过及格线。

二，养成孩子良好的学习习惯。俗话说“习惯成自然”。一
个好的习惯会让孩子的学习和生活受益终身。李晗菲同学的
学习成绩一向不梦想，我估计和上课不认真听讲有关系。脑
子经常开小差，一点风吹草动就影响到了她，上课做不到聚
精会神，专心听讲，下课后又不明白复习，时间都用在了玩
上，缺乏学习的自觉性和主动性。教师的讲的听不懂又不好
意思去问，这样问题越积越多，导致学习成绩上不去。

再就是郝教师讲的，写作业时要“先复习，再作业，后预
习”。我觉得这确实是学习提高的一个窍门，一个法宝。复
习能够加强和巩固当天所学的新资料，写作业时得到了强化。
先一天预习第二天的学习资料，即使看不懂也多少加深了一
遍印象，第二天教师再讲课时理解起来就会简便，在这一点
上以后我要认真督促李晗菲，争取帮忙她养成“先复习，再
作业，后预习”的良好的学习习惯。

郝教师还讲到，现代教育提倡：自主互动，高效课堂。也就
是说，以后孩子在学校里的时间主要用来听课，学习新资料。
而复习、作业、预习、背单词、做练习题这些课后的学习资
料都要转移到家里来完成。这也就意味着作为家长我们必须
要以身作则，必要时家长也要有牺牲精神，郭怡父亲也提到，
在孩子学习时间不要看电视，玩电脑等，以免孩子分心。作



为一名好家长，要多陪陪孩子，陪她学习，看书，多与她沟
通，做她的朋友，并且还要教导她注意自我平时的言谈举止，
处理事情的方式，待人接物的态度，要善于帮忙别人，享受
友谊带给她的欢乐，争取让孩子成为一个被需要，受欢迎的
人。

经过这次家长会，我深刻地体会到学校和教师们对学生教育
的用心良苦，也决心以后自我要经常过问孩子的学习，多与
教师沟通，坚持联系，随时了解孩子的学习效果和在校表现。
为了我的孩子，教师的学生，让我们携手，共同托起明天的
太阳。

最终，多谢教师们的辛勤劳动。

参加幼儿园家长会的心得体会篇三

这次家长会，让我收获颇多，受益匪浅。在家庭教育得到了
更多的启示，也让我深深地感受到教育是心与心的漫步，并
非简单的制止与绑架。从中深刻地思考针对这个年龄段的孩
子，如何关心、如何呵护、如何教育的问题。

对于培养孩子，我们做父母总是＂望子成龙，望女成凤＂。
我们最重视的就是孩子能够学业有成，学习成绩要好，在年
段中要有好名次，身体健康，将来能够出人头地，大多时非
常急切地想知道孩子每次考试的成绩，在班级、年段的名次，
在学校表现如何等等。而往往容易忽视了孩子其他方面的一
些问题。我想，我们家长可以从以下几个方面去思考和努力：

一、让孩子感受到父母的付出和爱，培养孩子的感恩意识。

很多孩子认为家长的付出和爱是理所当然，不存在要感激和
回报。没有对父母的感恩意识，是孩子不听话的一个重要原
因。我认为，很有必要让孩子感受到父母的付出和爱，培养
他们的感恩意识是很有必要的。我们要让孩子适当参加一些



劳动，告诉他们父母挣钱供养他们真的不容易，这样有利于
培养孩子感恩的意识。有一颗感恩的心，是家庭教育取得理
想效果的有力保证。

二、宽容与严格要求相结合，培养孩子的责任感。

＂严是爱，松是害＂是中国的一句古话。千百年来，家长教
育孩子，老师教育学生，说的最多的就是＂严格要求＂。的
确，严格要求对孩子的健康成长有着重要的促进作用，能够
使孩子按照成人理想的模式发展，少走弯路。但是对＂严格
要求＂的负面影响是不可忽视的。它使孩子习惯接受，不会
批判的思考，个性丧失，创新意识淡薄，甚至有的孩子心灵
压抑，性格孤僻，过早地失去了童真。家长要处理好要求的
严格与环境的宽松，过程的严格与结果的宽容的关系。宽容
是对孩子的信任，使孩子有信心，有勇气，严格要求是培养
孩子的责任感，有利于培养孩子做事严格要求自己，善始善
终的良好习惯。

三、民主平等的交流，培养孩子的独立意识。

进入青春期的青少年，显著的特点是＂变＂。孩子开始发育
了，生理上在变，心理上也在变。家长会发现，不知从什么
时候开始，孩子不听话了，你要东，他偏要西。这个时期的
孩子，最主要表现是独立活动的愿望变得越来越强烈，但由
于缺乏生活经验不能正确理解自尊，只是强烈要求别人把他
们看作成人。如果这时家长还把他们当孩子看待，他们就会
厌烦，就会觉得伤害了他们的自尊心，就会产生反抗的心理，
萌发对立的情绪。因此，家长要尊重孩子的自尊心，尽可能
支持他们，尤其在他们遇到困难、失败的时候，和他们平等
交流，帮助他们分析事物、明辨是非，正确处理。另一方面，
家长又不能过于迁就孩子，预防以后总是用反抗的方式来要
挟父母，达到自己的目的。对于比较严重的反抗行为，家长
可以采取奖赏训练的方法，强化孩子顺从行为。现在的高中
生缺乏的不是家长的嘘寒问暖，更不是只关心他们的分数，



他们更需要的是家长们的关心、理解、尊重和正确的引导。

总之，家庭教育是一门综合性很高的艺术，也是一个复杂的
过程、一项伟大的事业。它要求家长综合多方面的知识，更
好的和孩子进行沟通，调动孩子的积极性，让孩子在学习、
生活、交友、做人、自我修养等方面获得良好的教育，把孩
子的潜力完全发挥出来。所谓＂得法者事半功倍，不得法者
事倍功半＂。家庭教育可以成就一个人的骄傲与辉煌，从大
处看，它可能造就一个民族的自豪，乃至成为社会文明与进
步的象征。

不过每个孩子的教育方式也应该因人而异、因势利导，不能
一概而论。希望我们做父母的都能够在孩子身上多花点精力、
多动点脑筋。最起码应该把我们的下一代教育成一个自食其
力的、不为社会所累的、对社会有用的人。

参加幼儿园家长会的心得体会篇四

20xx年12月12日梨塘小学举行了全校家长会，学校特意请来
了教育专家李映本老师，为我们家长讲述了怎样教育孩子系
列问题。并且表扬了一批优秀家长。感谢学校精心的安排，
确实是值得我们学习，而且受益匪浅。

通过李老师生动地讲述，让我学到了几种教育方法，同时也
认识到自己的多多不足。

第一点在与孩子沟通方面。孩子一放学就只是催促孩子完成
作业，很少花时间与孩子面对面交流、谈心。即使和孩子沟
通的时候也是讲他要怎样把成绩搞好，没有真正与他交流原
因，学习上有什么更好的方法，我们家长怎样帮助孩子。

第二点在鼓励孩子方面。当孩子做了骄傲的事，在我面前炫
耀时我是用打压的语气教育他不要太骄傲。这是一个很错误
的做法，当孩子做了值得表扬的事就应该鼓励他继续发挥，



但也要教育他不能因此而骄傲。

第三点是怎样理智施爱。老话讲得好“言传身教”，孩子并
不懂事，主要是看我们家长是怎样树立的榜样。良好的家庭
教育是直接影响孩子行为的。当孩子做错了事就应该让他自
己承担一定责任，我们家长也要给予积极教育，不能一错再
错。

第四点要学会怎样因才施教。我们家长平时多关注孩子，发
现他的优点，多以鼓励，一但发现缺点就要指出并督促改正，
并且巧妙的和孩子沟通将优点运用到学习、生活上。

虽然李老师只是讲到了几点教育方法，但我意识到自己做得
远远不够。做为家长对孩子的学习不够关心感到自责，那么
多优秀家长做为榜样，我们不应该反省下，为了自己的孩子
自己为什么做不到，这样孩子又怎能更好的学习。我们家长
还要经常通过家校联系，了解孩子在学校的情况，积极配合
老师在学校的教育，体谅老师的辛苦。

为了孩子美好的明天，我们一起努力吧！

参加幼儿园家长会的心得体会篇五

1、要注重孩子的能力培养，增强他的自信心。我家江长清，
独立生活能力还很欠缺，按照要求，他应该每天起床后，把
自己的睡衣叠好，把被子叠整理好，自己洗脸，刷牙，上厕
所。而每天放学回家吃饭后就应该做作业，做完作业后应该
把自己的书包整理好，这其中除了叠衣服被子他至今没有独
立完成外，其它的他都能做的较好，这一点我得再加强督促，
让他意识到不让家长操心是多么重要，同时也要让他感觉到
自己能照顾自己是多么自豪。要及时的鼓励他，让他有自信
心。

2、注重孩子的爱心培养，凡事要多为他人着想。现在的`孩



子大部分都很自私，没有宽容心。这一点在江长清身上在尤
其体现明显，他不懂得如何来谦让，也体会不到做一个谦让
的人有什么好处，他在家根本不喜欢读课外书，却对游戏情
有独钟，为此我总是免不了训斥他，我只有在他看电视中有
一些感人的场合时来加以引导，他时儿也会在分食品时，分
出一些给我（因为家里就只有2个人），不过收效不佳，他仍
是缺乏对别人的关心，而有家长的呵护，可能他感觉不到对
别人关心的作用，在这方面看希望能得到老师的共同教导。

3、孩子比较粗心，做作业就像完成任务一样，做完就不愿检
查，学习兴趣也不浓。我不是只追求成绩的家长，我一直希
望孩子能德智体全面发展，做一个健康快乐的孩子。孩子的
智力是一点问题都没有，很多作业他也能独立完成，但就是
做作业不积极，要不继地督促还只能磨蹭着完成，在学习成
绩方面，我也一直在努力帮他找原因，现在他每做完作业，
我都要帮他检查，纠正错误，但对于他是不是真懂，还是有
些无奈，因为他每次都没有耐心听人分析问题，只求结果，
在这个问题上还希望能得到老师的指导。

4、老师是孩子的良师益友，家长是孩子的第一启蒙师，要想
提高孩子的教育，还必须注意跟学校和老师的沟通，只有通
过沟通才能了解孩子在学校的一切动态，发现问题可以及时
纠正，而有些家长觉得孩子特难纠正的缺点和毛病到了老师
那边也许就会迎刃而解了。

听了家长会，感觉江长清很荣幸有这样责任心强的班主任。
我常常会问江长清：“彭老师对你们好不好？”他
说：“好！”我想说：儿子，爸爸妈妈也会为你加油，为你
的努力付出做见证，你一定要努力啊！


